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П Р О Ф С О Ю З
И УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ

Многолюдно вечером в 
залах  и репетиционных ком
натах Д ворца культуры и 
техники металлургов. Участ
ники художественной само
деятельности готовят кон
цертную программу к 40- 
летию Великой Победы. Р а
ботают кружки. Жители 
близлежащ их улиц собра
лись на лекцию...

Конечно, далеко не каж 
дый из нас находит себе 
дело по душе в стенах гос
теприимного Д ворца ново- 
трубников. Но даж е посе
щая его от случая к слу
чаю, большинство испыты
вает удовлетворение: инте
ресно проходят массовые 
мероприятия. Вечера тру
довой славы, слеты передо
виков производства, рацио
нализаторов, наставников 
собирают большую и благо
дарную аудиторию.

Во многих учреждениях 
культуры города откровен
но завидую т новотрубни- 
кам: во Дворце сложился
замечательный творческий 
коллектив. У большинства 
культпроеветработйиков спе
циальное образование и бо
гатый опыт, которые позво
ляют на высоком идейно
художественном уровне 
провести любое мероприя
тие. А причастен к этому 
заводской комитет профсо
юза.

Члены культурно-массо
вой комиссии профкома по
стоянно встречаются с ра
ботниками Д ворца, вместе 
обсуж даю т перспективные 
и текущие планы, детально 
продумывают, как органи
зовать тот или иной вечер, 
какой кружок или худож е
ственный коллектив необхо
димо создать, чтобы удов
летворить как можно боль
ше просьб и пожеланий тру
дящихся.

Нынче при содействии 
профкома обновилось офор
мление некоторых помеще
ний Д ворца, для знаменито
го в -городе народного ан
самбля песни и танца «Ура
льская рябинушка» сшиты 
новые костюмы.

Словом, чем шире круг 
забот у профсоюзного ак
тива предприятия, тем луч
ше работается коллективу 
Дворца культуры или клу
ба, тем интереснее и плодо
творнее наш досуг.

На многих предприятиях 
это отлично понимают: не 
обделены вниманием и за
ботой комитетов профсоюза 
Дворцы культуры «Строи
тель», огнеупорщиков в 
горняков, клуб имеии В. И. 
Ленива. Год от года креп
нет их материальная база, 
насыщенней, разнообразней 
в глубже становится идей
но-политическая работа.

В почте редакции немало 
писем о том, что на Динасе 
и Магнитке, в Новоалексе- 
евке и Новоуткинске очаги 
культуры одинаково попу
лярны среди людей пре
клонного возраста и моло
дежи. Ненастными осенни
ми вечерами приходят сюда 
люди посмотреть фильм 
или концерт, прослушать 
лекцию, сыграть партию в 
шахматы.

Но вот письмо из поселка 
Билимбай ет  ветерана тру

да В. И. М ихалева, который 
решил провести свободный 
вечер в Доме культуры эк
спериментального завода 
строительных конструкций и 
деталей.

«Разве это вечер отдыха?
— с горечью спрашивает он.
— В зале много пьяных. 
Вокруг набросаны окурки. 
М олодежь толкается, руга
ется, одета неряшливо. Гру
стно смотреть на подобное 
зрелище».

Нельзя сказать, чтобы ко
митет профсоюза этого 
предприятия совсем забыл о 
существовании Д ома куль
туры. Ежегодно выделяются 
средства на развитие худо
жественной самодеятельно
сти, проведение культурно- 
массовых мероприятий. Но 
подобная забота не имеет 
ничего общего с той, о ко
торой на июньском (ІЭ83 
года) Пленуме ЦК КПСС 
сказал товарищ К У. Чер
ненко: «Досуг должен быть 
более богатым и интерес
ным, помогать развитию д а
рований человека...». О ка- 
кйт дарованиях может ид
ти речь, если аудитория, со
бираю щаяся на танцеваль
ном вечере, не умеет себя 
культурно вести, хозяева 
Дома культуры не в состоя
нии по-иному организовать 
отдых, а комитет профсою
за либо не знает об этом, 
либо смотрит сквозь паль
цы.

Неоправданно редко про
водятся здесь массовые ме
роприятия: чествование тру
довых династий и передо
вых коллективов, вечера 
рационализаторов, ударни
ков коммунистического тру
да. Не работаю т клубы по 
интересам.

Год назад на сессии го
родского Совета народных 
депутатов принято решение, 
обязывающее профсоюзные 
комитеты поднять уровень 
руководства культурно-про
светительными учреждени
ями, улучшить работу по 
расстановке и воспитанию 
кадров.

Прошел немалый срок. 
Однако по-прежнему проф
комы ряда предприятий не 
направляют деятельность уч
реждений культуры в нуж 
ное русло. В клубах фили
ала Новотрубного завода и 
завода по ремонту горного 
оборудования редки меро
приятия, собирающие боль
шую аудиторию. Причина 
одна: формы досуга, пред
лагаемые рабочим, устаре
ли в давно не удовлетво
ряют возрастающим запро
сам людей. А профкомы? 
Они постоянно требуют от 
руководителей клубов пла
ны работы, складывают их 
для отчетности. А на деле 
проявляют часто равноду
шие к тому, будут ли реа
лизованы эти планы и ка
кую пользу они принесут 
трудовому коллективу.

Свободное время — об
щественное богатство. И 
чрезвычайно важно, чтобы 
наши люди ощущали себя 
творцами, созидателями не 
только в рабочей обстанов
ке, но и в часы досуга. 
Способствовать этому — 
первейшая обязанность ко
митетов профсоюза, ' \

ПЯТИЛЕТКА, 
ГОД ЧЕТВЕРТЫЙ

Отсюда, из кабины 
мостового крана, весь 
цех как на падони. И 
поток раскаленных труб, 
бегущих по рольгангам, 
кажется особенно краси
вым. Кому-то этот вид 
может с годами при
мелькаться, но у Люд
милы Андреевны Шак- 
леиной он неизменно 
вызывает чувство гордо
сти и причастности к 
славной профессии м е
таллурга. Уже 18 лет 
трудится она в четвео- 
том цехе Новотрубного 
завода. Умело, качест
венно выполняет все 
операции.

Ф ото
А, Кадрчигова.

П р и б а в к а  л и т е й щ и к о в
По итогам социалистического соревнования за ав

густ среди основных участков завода по ремонту гор- 
рого оборудования первое место занял коллектив кам
нелитейного участка №  1, руководимый С. М. Васико- 
вым. С начала года здесь дополнительно выпущено 
33,5 тонны плиточного каменного литья. Производитель
ность труда на участке возросла на 1,7, а себестои
мость продукции снижена на 1,4 процента. Успех до

стигнут за счет лучшей организации труда, снижения 
потерь рабочего времени.

Отлично трудятся на участке ударники коммунисти
ческого труда камневар Н С. Спирин, электросварщик 
А. Т. Гуреев, крановщица JI. И Чернышова. План -они 
перевыполняют ежемесячно На лицевом счету коллек
тива 5,5 тысячи рублей экономии.

Л. НИЗАЕВА, рабкор. .

Я  НА УБОРКЕ 
КАРТОФЕЛЯ И ОВОЩЕЙ

Полным ходом идет ча 
полях совхоз* «Первоураль
ский» повторная перекопка 
картофеля. Из 110 гектаров 
уже больш е половины об
работано, отсортированный 
картофель отправлен к 
местам хранения. Во всех 
отделениях хозяйства актив-

П О В Т О Р О М У  К Р У Г У
но трудятся ш ефы-ново- 
трубники, они занимаются 
подборкой картофеля, капу
сты, моркови и свеклы. На 
сегодняшний день а торгу
ю щ ие организации сдано 
962 тонны капусты — это 
пятая часть всего урожая, 
769 тонн моркови, 289 тонн

свеклы. Планируем 5—6 ок
тября полностью закончить 
уборку овощей, при том, 
разумеется, условии, если 
представители предприятий 
города окажут нам оп ера
тивную и действенную по
мощь, Пока очень сильно 
подводят нас работники

грузового автотранспорт
ного предприятия: ежеднев
но недодаю т 2—3 машины.
А сейчас каждая транспорт
ная единица на особом  ече- « 
ту, ■ ,

В. ТЕТЕРИН, ,
диспетчер совхоза \
«Первоуральский». /

Рабочий день комплексной бригады отделочников СУ-4 треста Уралтяжтруб
строй, возглавляемой А. Г. Тихомировой, - как обычно, начался с пятнадцати
минутной летучки. Поговорили, как сработали вчера, наметили фронт работ на 
смену. В третьем подъезде — покраска панелей, оклейка стен обоями, в четвер
том — покраска окон, шпаклевка дверей.

К В А Р Т И Р  Ы : р е п о р т а ж  ;

ДЛЯ НОВОТРУБНИКОВ

Г. Парфеі
юва, Т. Соі

нова»

Комсомольско • моло
дежная бригада Тихоми
ровой сегодня ведет от
делочные работы в доме 
№ 37-а по улице Труб
ников. Дневную норму 
перевыполняют с лих
вой.

— Понимаем друг дру
га с полуслова, — гово
рит бригадир, —  не пом
ню случая, чтобы кто-то 
хоть раз отказался от 
трудной работы. А таких 
операций еще, к сожале
нию, немало. В бригаде 
много молодых работвиц. 
Те, кто постарше в по
опытней, в любую мину
ту готовы прийти ям на 
помощь. Всегда подска
жут, а если надо, то а 
делом подсобят.

...На лестничной пло
щадке красит перила ма
ляр И. Станиславская. 
Ей восемнадцать. Но во 
всем чувствуется взрос
лое стремление выпол
нить работу быстро в 
качественно. Выпускница

пятой школы, Ирина при
шла на стройку два ме
сяца назад. Ж елание 
стать строителем появи
лось еще в девятом клас
се. Д ля себя решила по
работать месяц, прове
рить, правильно ли вы
брала профессию. Трид
цать дней она трудилась 
рядом с опытной М. М. 
Байтулиной, познавая 
секреты специальности. 
З а  это время крепко по
друж илась с девчатами. 
Поняла: выбор сделан
верно. И твердо решила 
остаться в бригаде.

На втором этаже 
Л, Чернякова в Л. Ру
сина оклеивают стены 
обоями. Все операции де
лают быстро, нет ни од
ного лишнего движения. 
Прямо на глазах комната 
из серой превращается в 
светлую и уютную. Не 
первый год Чернякова в 
Русина ва стройке. Хо
рошо знают и любят свое 
дело. Обе ведут обще- 
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ствённую работу. Л . П. 
Чернякова уже два со
зыва является депутатом 
областного Совета.

Этажом выше закан
чивают отделочные рабо
ты Г. Н екрасова и Т. Д е
мина. Дневной свет про
никает в большие окна, 
бликами рассыпается на 
стенах, как бы высвечи
вая удачно подобранные 
тона обоев. Все здесь 
сделано с душой.

—  Хочется доставить 
будущим новоселам ра
дость, — слегка сощу- 
рясь от обилия света, 
говорит Татьяна Демина.

—  Скоро сюда на эк
скурсию придут наши 
подшефные, — вступает 
в разговор Галина Не
красова. —  Не первый 
год мы друж им с 7 «А» 
классом школы №  5. Во 
время недавней встречи 
с ребятами рассказали 
им о профессии строите
ля, о том, как растет в 
хорошеет наш город.

Летом
Л. Русинова, Т. Соснов- 
ских, Л . Зятикова помог
ли школе ^провести ре
монт: ош тукатурили ' и
покрасили классную ком 
нату, полностью подгото
вили к  началу учебного 
года спортивный зал. 
Крепки связи м еж ду 
бригадой и учениками. 
Может быть, кто-нибудь 
из сегодняшних семикла- 
шек тож е станет строи
телем.

Мы поднялись на пя
тый этаж . Две работни
цы заверш аю т побелку 
потрлков. Здесь своя ме
ханизация: с  помощью
пульверизатора они ров
ным слоем накладываю т 
на потолок голубоватую 
известку.

•— Это только на пер
вый взгляд может пока
заться, что нет тут ниче
го мудреного, —  делится 
Тихомирова. —• А чтобы 
сделать так красиво, 
нужно быть мастерами, 
как Г. С. П арфенова и 
Г. В. Нигматдянова. Обе 
проработали на стройке 
более двух десятков лет.

В соседнем подъезде 
Л . Кузнецова в В. Ка
лугина готовили па
нели под шпаклевку, 
Г. Уж егова и Г. Ивщина 
заканчивали покраску 
окон и шпаклевку две
рей. В октябре для се
мей новотрубников бу
дет сдан этот дом.

С. ПОТАПОВ.



в  П А Р Т И Й Н Ы Х  
О Р Г А Н И З А Ц И Я Х

Бригаде-поддержку
На открытом партийном 

сс Зрении коммунисты треста 
Первоуральскмежрайгаз об
судили пути совершенство
вания бригадной формы  
организации и оплаты труда. 
С докладом выступила на- 
чальниік планового отдела 
М. М. Ф едосеенко. Только 
рабочие, занятью доставкой 
баллонов и ревизией внут- 
ридомового газового обо
рудования, объединены в 
бригады. Другие коллекти
вы, например газораспре
делительной станции, гара
жа, периферийных участков, 
пока не используют бригад
ный метод. Не в полную 
меру применяется коэф ф и
циент трудового участия. 
На эти недостатки обратили 
внимание все выступающие. 
Коммунисты приняли кон
кретное постановление.

В. ОСТАШЕВСКИЙ, 
секретарь партбюро.

В авангарде— 
коммунисты

Активно прошло отчетно- 
выборное партийное собра
ние на дробильно-обогати
тельной фабрике рудоуп
равления. Коммунисты, об
суждая итоги работы парт
организации за год, с чув
ством ответственности гово- 
оили о производственных 
делах, личном прим ере чле
нов КПСС в выполнении со
циалистических обязательств 
по росту производительно
сти труда и снижению себе
стоимости продукции. От
читался о работе предсе
датель комиссии партийного 
контроля за хозяйственной 
деятельностью  администра
ции Е. В. Рукавишников. 
Благодаря усилиям е е  чле
нов на ф абрике наведен 
строгий учет материалов. 

С екретарем  партбюро 
фабрики избран Н. Р. Цели- 
щев.

Ю. ПЕЛИХ, 
секретарь партбюро ру
доуправления.

Л е к т о р ы  
из Свердловска
Каждый месяц в цехах 

производственного объеди
нения «Хромпик» выступают 
лекторы общества «Знание». 
В плане первичной органи
зации особое место зани
мают общественно-полити
ческие темы. Недавно в це
хе № 8 выступил кандидат 
экономических наук В. И. 
Столяров с лекцией «Эко
номическая стратегия КПСС 
на современном этапе». 
Лекторы из Свердловска—  
чвстые гости на предприя
тии. Во многих цехах с лек
цией о международном по 
ложении выступил кандидат 
исторических наук С. П. 
Постников. Большую заботу 
о  развитии лекционной про
паганды проявляют секре
тари партийных организаций 
цехов N2 2, 6, 8 А. А. Луб- 
ицн, В. В. Жиделева, С. И. 
Цыбу левски й.

А. ФИЛАТОВА, 
нештатный корреспон
дент.

Актуальность плакатов
На заседании партбюро 

Бклимбаевского экспери
ментального завода строи
тельных конструкций и де
талей рассмотрен вопрос о 
наглядной агитации. С ин
формацией выступил ком
мунист В. Д. Касаткин. Есть 
комплексный план по офор
млению предприятия. Пре
дусмотрено оформить стен
ды, плакаты в честь 40-ле
тия Победы, 50-летия стаха
новского движения. Утвер
жден новый состав совета 
по наглядной агитации.

Г. КОПЫТОВ, 
секретарь партбюро.

Цех N2 10 на Новотруб
ном заводе считается моло
дежным. Тринадцать ком
сомольско-молодежных кол
лективов объединяют около 
150 человек. Всем известно, 
что КМК играют большую 
роль в трудовом и нравст
венном становлении м оло
дежи, служат хорошей шко
лой коллективизма. Что ка
сается организации произ
водственной деятельности, 
их трудно в чем-либо уп
рекнуть. По итогам завод
ской юбилейной вахты1 вы
шли победителями бригады 
холодного проката труб 
мастера Н. Д. Плотникова 
(групкомсорг А. Березкин) 
и отдела технического кон
троля мастера В. П, Абра
мова (групкомсорг 3. Са- 
фиева). Комсомольская ор
ганизация цеха за отчетный 
период трижды занимала 
призовые места в соцсорев
новании трубоволочильных 
цехов.

КМК принимают активное 
участие в декадах молодого 
рационализатора. Неодно
кратно лучшими рациона
лизаторами признавались 
слесари И. Калелистый, 
А. Шегуров, который подал 
пять рацпредложений с 
экономическим эффектом 
около 1200 рублей. И в тру
довых турнирах молодых 
рабочих комсомольцы всег
да ка высоте.

— Но сегодня важно не 
только то, как работает

* Отчеты и выборы в комсомоле ■—

ОБРАТНАЯ СТОРОНА МЕДАЛИ
бригада на производстве,— 
сказал в докладе на отчет
но-выборной цеховой ком
со м о л ь ск и  конференции 
секретарь бю ро ВЛКСМ Ва
лерий Кульнев, — Но и как 
она живет, как справляется 
с трудностями. К сож але 
нию, настоящего коллектива 
во многих бригадах не за
метно. Комсрмольские соб
рания проходят редко, вяло, 
неинтересно. Не все гоуп- 
комсорги чувствуют за со
бой силу товарищества, не 
умеют должным образом  
организовать свою работу. 
К сожалению, вожаков у 
нас порой ещ е выбирают 
по принципу «лишь бы не 
меня».

Безусловно, от личности 
комсорга, его социальной 
активности зависит многое. 
Не случайно лучшие КМК 
в цехе возглавляют приз
нанные вожаки А. Березкин, 
3. Сафиева. М. Смирнов. А 
вот групкомсорг комсо
мольско-молодежного кол
лектива А. Рысухин уже год 
не может наладить кон
такт с ребятами и даж е не 
справляется с элементарны
ми обязанностями, не гово
ря уже о том, чтобы про
явить инициативу.

Наверное, все групкем- 
сорги согласятся, что про
ведение комсомольских со 
браний — одно из самых 
больных мест в их работе. 
Доходит до смешного: ком
сорги за руку приводят чле- 
ноз ВЛКСМ на собоакие. 
И это в комсомольско-мо
лодежных коллективах! С 
тревогой говорил об этом 
в выступлении на конф ерен
ции секретарь парткома 
Г. Н. Батин. А почему ком
сомольцы не ходят на со
брания? Да потому что их 
повестка часто бывает на
думанной, неконкретной. А 
ведь поговорить есть о чем.

Хотя бы о том, что за 
отчетный период четыре 
комсомольца совершили 
прогулы и восемь — попали 
в медвытрезвитель. Уже не 
впервые — слесарь А. Ду
наев и электромонтер 
В. Хакимов. Но комсомоль
цы предпочитают молчани
ем  реагировать на подоб
ные нарушения.

А низкая явка в течение 
всего года на занятия школ 
комсомольского политпрос
вещения — разв е  это не 
повод для серьезного р аз
говора?

На отчетно-выборную кон

ференцию  к комсомольцам 
десятого цела пришли под
шефные — учащиеся шко
лы N2 4. Секретарь школь
ного комитета ВЛКСМ Оль
га Черных сказала, что ино
гда ребята даж е не знают, 
какая бригада закреплена 
за их классом, не знают 
имен и фамилий шефов. 
Шефы — слишком редкие 
гости. Покажутся в сен
тябре; проведут одно-два 
мероприятия, а потом ис
чезнут до конца года. Не 
все, конечно. Например, 
много внимания уделяют 
подшефным комсомольско- 
молодеж ные коллективы от
дела технического контроля 
мастера М, М. Дыбовой, 
мастера Т А, Демидовой, 
кранового хозяйства (стар
ший машинист крана И. Г. 
Желтышев). А вот комсо
мольцы бригад холодного 
проката труб мастеров А. А. 
Столпера, Е. Ф. Дмитриева, 
ремонтных слесарей В. И. 
Отставнова о своих обязан
ностях забыли. Хорошо ра
ботают с трудными подро
стками в подш ефном мик
рорай оне комсомольцы
A. Лузин, Л. Черникова,
B. Пронин, В. Гурухин. Анд
рей Лузин в свою секцию

по мотоспорту при Д оме 
пионеров в первую очередь 
набирает трудных подрост
ков. Уже не первый год 
тренирует футбольную и 
хоккейную команды в дво
ровом клубе «Буревестник» 
комсомолец В, Тихонов. В 
этом году обе команды, 
младшего и среднего воз
раста, заняли первое место 
среди дворовых клубов.

Какой ж е вывод напра
шивается из всего? С одной 
стороны, тринадцать комсо
мольско-молодежных кол
лективов, авангард, на кото
рый должны держ ать разче- 
ниѳ остальные. А с Дру
гой...

Цех давно утратил свои 
боевы е позиции в спорте. 
Клуб «Молодость», создан
ный силами комсомольской 
организации, мягко говоря, 
«развалился». Во всяком 
случае, его  заседания уже 
с  год не проходят. Раньше 
вокально -  инструменталь
ный ансамбль десятого цеха 
был лауреатом областного 
конкурса «Юность комсо
мольская моя». Но это ос
талось в воспоминаниях 
старожилов. Ансамбля боль
ше не существует. Инстру
менты позабы ты-лозабро- 
шены. Нет и агитбригады.

И об этом тож е стоит 
подумать новому составу 
бюро.

О. СТАРОСТИНА.

В августовском выпус
ке страницы народного 
контроля были опублико
ваны материалы рейда 
нештатных инспекторов 
городского комитета на
родного контроля «Отку
да излишки?», где указы
валось на серьезные не
достатки в работе завод
ских профилакториев.

Редакция получила от
вет заместителя предсе
дателя профкома динасо
вого завода Н. П. Берес- 
тина.

«Президиум профкома 
динасового завода, заслу
шав и обсудив объясне
ние главного врача про
филактория «Лесная 
сказка» В. М. Родина, 
отметил, что администра
ция ослабила контроль 
за работниками гішцебло- 
ка и состоянием дел на 
продуктовом складе.

Справедливыми при-

ПОСЛЕ КРИТИКИ
знаны и другие замеча
ния авторов публикации. 
Президиум указал пред
седателю завкома
профсоюза А. П. Захаро
ву на ослабление кон
троля и постановил еже
квартально проверять ра
боту профилактория. 
Председателю ревизион
ной комиссии профкома 
В. А. Мещакову и стар
шему бухгалтеру А. С. 
Авдеевой предложено об
ратить внимание на ка
чество проверок.

Главному врачу про
филактория В. М. Роди
ну за недостаточный кон
троль объявлен выгозор. 
Кладовщику А. И. Лопа
тиной за халатность объ
явлен строгий выговор. 
Бухгалтер Е. А. Ошурко- 
ва, повара Е. П. Петро
ва и А. Ю. Костыревэ,

бухгалтер Н. В. Горина 
предупреждены.

Отмеченные недостат
ки рекомендовано устра
нить до 1 октября»,

* * *

«ВВЕРН И ТЕ ЛАМ
ПОЧКИ» — заметка под 
таким заголовком опуб
ликована в № 170 за  чет
вертое сентября. В ней 
шла речь о том, что по 
дороге от гостиницы 
«Первоуральск» мимо 
школы № 10 и до ул. 
Трубников нет наружно
го освещения.

«Работы по освещению 
указанного в заметке 
у іастк а  дороги выполне
ны 14 сентября», — от
вечает редакции и. о. 
главного и н ж е н е р а  
УЖ КХ Новотрубного за
вода А. Д . Цыкалнж.

Коммунист А. П. Подвигни работает резчиком в цехе 
обработки завода трубчатых строительных конструкций  
уже восемь лет. За эти годы к  молодому рабочему 
пришли опыт и уважение коллектива.

Александр Петрович —  партгрупорг. В этом году 
оканчивает вечерний строительный техникум.

Ф ото Ю, Парамонова.

Н у ж н а  о с т а н о в к а
КОНКУРС ВОДИТЕЛЕЙ АВТОБУСОВ. ГЛАВНЫЙ АРБИТР —  ПАССАЖИР

Это всего одна минута, а 
удобно будет пассажирам, 
живущим на Трубников, 
проспекте Ильича, Чкало
ва, Ватутина, Строителей. 

ТОРБИНА, КУЗНЕЦО
ВА, ЖАРОВ и другие 
читатели. Всего 17 
подписей.

Коль скоро конкурс води
телей направлен на то, 
чтоб удобнее было пассаж и
рам, то есть коллективная 
просьба-предложение. Хо
телось бы, чтобы ппигород- 
ные автобусы №  101, 106,

107, 108, заходя в город,
делали остановку у Дворца 

культуры «Строитель», пото
му что 50 процентов пасса
жиров, когда водитель ос
танавливается по их прось
бе, выходят именно здесь.

ЗАВОД «ИСКРА»: ИДЕТ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭКСПЕРИМЕНТ

ПРЕДПРИИМЧИВОСТЬ В ДЕФИЦИТЕ
ДОВОД В  ПОЛЬЗУ  
И Н И Ц И А Т И В Ы

(Окончание.
Начало в № 185)

.„Аркадий Александрович 
Смирнов, мастер участ
ка по изготовлению мелко
серийных деталей цеха N° 1, 
—  человек немногословный. 
О работе своей распростра
няться не любит, и не 
потому, что хвалиться осо
бенно нечем (показатели 
участка в целом неплохие), 
—■ считает, проблем и воп
росов у коллектива еще 
много: «Решать их надо, а 
говорить о них ■— что тол
ку?»

Д ля того, чтобы сразу 
Евести читателя в курс де
ла, поясню: на участке
Смирнова трудится 56 че
ловек, которые обслуж ива
ют 64 единицы самого раз
личного станочного обору
дования (агрегатные, полу

автоматические и автомати
ческие станки). Номенкла
тура выпускаемых здесь из
делий включает в себя до 
600 наименований. От прос
тейших болтов и гаек до 
деталей сложных конфигу
раций. Каждый месяц таких 
изделий, необходимых для 
комплектации унифициро
ванных узлов, выпускается 
от 50 до 55 тысяч. Н апря
женность работы, как види
те, нешуточная.

Участок Смирнова занима
ет в сложной технологи
ческой цепи звено промежу
точное: из цеха заготовки
сюда поступает полуфабри
кат, который после обработ
ки направляется сборщикам. 
С одной стороны, от рабо
ты станочников зависит чет
кий ритм сборочных участ
ков, с другой, и они сами в 
прямей зависимости fit за

готовителей. Неумолимый 
принцип конвейера. Впро
чем, принцип принципом, а 
еще совсем недавно многие 
ключевые звенья этой цепи 
работали «без оглядки» 
друг на друга, исходя толь
ко из собственного норми
рованного задания.

—• Основным нашим по
казателем были станконор- 
мочасы, — рассказывает 
А. А. Смирнов. — Сколько 
деталей сделал, столько и 
получил. Каких и для чего 
—  это уж е вопрос второй. 
Потому и существовало рас
пределение заказов на «вы
годные» и «невыгодные» 
(для себя, конечно). Внед
рение бригадной формы ор
ганизации и стимулирования 
труда с применением коэф
фициента трудового учас
тия в бригадах Л . И. То- 
миловских и А. А. Тумано
ва позволило устранить это 
«неравноправие», подчинить 
интересы станочников конеч
ному результату. Теперь 
бригадир, получая задание,

распределяет его в своем 
коллективе, а рабочие, если 
кто-то из них уже справил
ся со своим объемом, всегда 
помогут товарищу. Кстати, 
есть в бригаде Томиловских 
такая станочница — стара
тельная, добросовестная, но 
вот квалификации пока не 
хватает. Так члены коллек
тива неизменно помогают ей 
настроить станок, выбрать 
оптимальный режим и т. д. 
Не случайно ж е после вне
дрения бригадной формы 
производительность у нас 
возросла на 3,9 процента.

■— А как сказываются на 
коллективе участка требова
ния экономического экспе
римента? Произошла ли 
какая-то перестройка?

— Безусловно. Сейчас мы 
работаем не на «вал», а 
на комплектацию конкретно
го количества унифициро
ванных узлов. И в зачет 
нам идут только полностью 
подготовленные к сборке 
комплекты. Планирование 
ведется с  учетом отдельных

позиций, по итогам работы 
за каж ды е сутки контроли
руется выполнение заказов. 
Если по какой-либо причине 
узел оказывается неукомп
лектованным, то он пере
ходит на следующий месяц 
и в зачет участку, естест
венно, не идет.

—  И часто такое случа
ется?

— Д а, бывает еще, к со
жалению. П равда; сейчас 
одна из старых наших бед 
— дефицит комплектующих 
материалов и деталей — по
степенно устраняется. Н о 
по-прежнему волнует недос
таток людей. Ведь работа 
станочника требует высокой 
квалификации, а резерва 
умелых, хорошо подготов
ленных кадров у нас нет. 
П адает престиж токарей, 
фрезеровщиков, сверловщи
ков. Стараемся компенсиро
вать этот дефицит совмещ» 
нием смежных профессий 
такие рабочие, как, наода- 
мер, В. А. Макарова, Г. В. 
Белякова, Л, Ф. Ташкиноэд

Заочная пресс - конференция по бытовому обслуживанию

МАСТЕРИЦЫ
Швейное ателье №  10 на 

Магнитке пользуется у кли
ентов доброй популярно
стью. Бригадой по пошиву 
легкого Платья руководит 
Валентина М ихайловна З а 
вьялова. Работаю т мастери
цы на один наряд, потому и 
ответственность у них за 
свою работу высока. З ак аз
чики в основном женщины, 
угодить им непросто. Но 
бригада берется за любой 
фасон, выполняя желание 
клиента. 'И не было случая, 
чтобы обнова не понрави
лась, либо ее вернули бы в 
переделку, хотя не секрет, 
что в других мастерских не 
всегда удается сдать заказ 
с первого предъявления.

У мастериц бригады Завь
яловой немало благодар
ностей от заказчиков. И 
главное, они не только ак
куратно и красиво шьют, но 
Я выполняют заказов в пол
тора раза больше заплани
рованного.

Н а снимке (слева напра
во): В. А. Манькова, В. М. 
Завьялова. Н. С. Кузьмяно- 
ва, Т. Н. Никифорова, Г М. 
Варзакова.

Ю. ПАРАМОНОВ, 
работник завода труб
чатых строительных кон
струкций.

ГД Е ГА РА Н Т И Я ?
В июле вышел из страд 

холодильник «Бирюса». Па 
заводе по ремонту7 сложной 
бытовой техники заменили 
холодильный агрегат, взяв 
е меня более семидесяти 
рублей и выдав гарантий-

Э Т О  Н Е  М Е Л О Ч Ь
Вроде бы мелочь — заплатка на ботинок, но и ту  как  

следует не м огут поставить наши обувщ ики, Вы режут  
ее неровно, нрап не зачистят, и они загибаются, цвет 
не подобран. Действительно, заплата! Когда просишь  
наш ить на потрескавш ийся взъем сапога декоративную  
полоску, отвечают отказом: перетягивайте весь перед 
сапога. А  это в 25 раз дороже.

Надо учиты вать желание заказчиков, а не навязывать  
им то, что выгоднее себе.

Ф. МИХАЙЛОВА.

Оценка авансом
В пятницу нам пришло со

общ ение, что на станцию 
Первоуральск прибыл пяти
тонный контейнер. В транс
агентстве сказали: оформить 
заказ в понедельник.

В девять утра оф орм ляю  
заказ на доставку груза 
у диспетчера Садыковой.
Все идет прекрасно. Деньги 
заплатил, получил указание 
ждать дом а машину с гру
зом  и даж е расписался, что 
претензий к обслуживанию 
не имею. А какие могут 
быть претензии, если ещ е 
ничего не сделано?

Претензии возникли в 
этот ж е день, когда я так 
и не дож дался груза. При
чину срыва заказа не объ
яснили, а сказали так:. «В 
зак азе  не поставлена дата 
©го исполнения, значит, до-

ную квитанцию. Через два 
дня агрегат вышел из строя-

С этого дня начались мои 
хождения на завод, а холо
дильник третий месяц без
действует. Почему я, пожи
лой человек, инвалид труда, 
должен бегать и справлять
ся, поступила ли нужная 
запчасть?

Предложение: сообщать
клиенту, когда появится

необходимая деталь, о ви
зите мастера. Деньги за
плачены, а заказ не вы
полнен, так, наверное, об 
этом надо помнить в пер
вую очередь тем, кто ока
зывает услугу. Какой же 
это сервис, это для челове
ка «хождения по мукам». 
Где гарантия, что они кон
чатся?

ЖИДКОВА, 
ветеран труда.

ШУБА... К ЛЕТУ

ставим контейнер, когда 
смож ем. Звоните...» Некон
кретно.

А у меня вопросы к ру
ководству трансагентства 
вполне конкретные. Если 
оно не гарантирует своевре
менную доставку, зачем 
оф ормляется заказ? Для вы
полнения финансового пла
на по доходам за невыпол
ненные услуги? Почему кли
ента заставляют авансом 
расписываться за хорошее 
обслуживание, когда оно 
заведом о нехорошее? И по
чему клиент долж ен сам 
еж едневно справляться, ког
да будет транспорт? Кто 
кому услугу оказывает?

А. БАТАЛОВ, 
рабочий Новотрубного 
завода.

Не устраивают сроки ис
полнения заказов в детском 
ателье. Отдали перешивать 
детскую шубу 14 августа. 
Примерка 15 ноября, а срок 
исполнения, очевидно, в де
кабре- Итак, три с полови
ной месяца в лучшем слу

чае. А там и весна....
Предложение: во время

большой загрузки работой 
не принимать «взрослые» 
заказы или в первую оче
редь выполнять детские, а 
потом остальные.

Н. ПАЛЬМОВА.

ОТ РЕДАКЦИИ
Сегодня мы заканчиваем 

публикацию писем читате
лей, присланных на заоч
ную пресс-конференцию цо 
бытовому обслуживанию на
селения. Все замечания, 
предложения учтены, про
анализированы руководите
лями предприятий бытового 
обслуживания, помогут они 
и депутатам городского Со
вета в ра осмотрении воп
роса «0 мерах по улучше

нию и дальнейшему разви
тию бытового обслуживания 
населения города на 1981 
— 1990 роды в свете по
становления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР от 24 
марта 1983 года» на сессии 
городского Совета народных 
депутатов, которая проходит 
сегодня. Итоги заочной 
пресс-конференции будут 
опубликованы дополнитель
но.

*Все выращенное-сохранять
С Т А Р Ы Е
П Р О Б Л Е М Ы

Сохранить урожай, зало
женный на зиму в закрома, 
— одна из главных задач 
п аб  от ник о в горпищеторга.

Базы начали готовить ещ е 
летом. Хорошо поработа
ли на ремонте хранилищ и 
окладов работники строй- 
группы под руководством 
заместителя директора Н. В. 
Зимнякова: все они поиво- 
дены в порядок, отрев ізч- 
ровано электроосвещ ение и 
вентиляция. Построено но
вое хранилище, где будет 
храниться 600 тонн капус
ты.

Почти круглые сутки на 
б азе  горпищеторга не пре- 
коащается работа. По ж е
лезной дороге  прибывают 
вагоны с яблоками, вино
градом, картофелем, поми
дорам и. С совхозных полей 
машины подвозят капусту, 
картофель, овощи.

— Мы должны заложить 
на зимнее хранение более 
двух с половиной тысяч 
тонн картофеля и столько 
ж е овощей, 572 тонны лука, 
320 тонн квашеной капус
ты, — говорит директор 
базы торга А. Ф. Переско- 
кова. — Морковь и свекла 
полностью заложены, 1600 
тонн картофеля тож е в за
кромах. Все отсортироз-чо, 
просушено, сложено в кон
тейнеры и решетки, что 
позволит овощам и ф рук
там не потерять вкусовых 
качеств.

Не считаясь с личным 
временем , работники тоога 
в эту горячую поо у на базе: 
своевременно надо яклю- 
чить вентиляцию, отрегули
ровать температурный р е 
жим.

— За качество хранения 
м ож ем  поручиться, — -очо- 
оит зам директора торга 
Г. В. Ракова. — Норму е с 
тественной убыли не пре
вышаем.

Однако неурядиц здесь 
возникает каждодневно бо
л ее чем достаточно. Причи
ны их не новы, из года в 
год повторяются.

22 сентября на базу по
ступило шесть вагонов ово
щей и фруктов, которые 
надо было немедленно раз
гружать. В этот день грузо
вое автопредлриятие вы де
лило 11 машин вместо 20 
по договору. Ч ерез час од
на вышла из строя, две 
пришли с опозданием: 
№ 36-24 —  в 10 часов, а 
N2 26-11 — в 11. Каждая
минута на вес золота, и 
жаль, что транспортники 
этого не понимают.

С полей поступает капус
та, на б азе  скопилось е е

и другие могут обслуживать 
несколько агрегатов. Но
завод все равно должен 
принципиально решать эту 
проблему. которая остро
стоит не только на нашем 
участке. Большие на
дежды возлагаем мы и на 
дальнейшее внедрение стан
ков с числовым програм
мным управлением...

Станки с ЧПУ! Вспоми
наю, как досадливо морщил
ся директор «Искры» при 
упоминании об этой чудо- 
технике: «Стоят эти станки 
и будут еще стоять. Нет за 
пасных частей к импортно
му оборудованию, достать 
же их очень трудно». А на 
заводе по ремонту горного 
оборудования станки с чис
ловым программным управ
лением действуют, более 
того, нынче там внедряется 
первый промышленный ро
бот, на очереди следую
щий... Значит, есть все-таки 
возможность для эффектив
ного использования весьма 
дорогостоящего и произво
дительного оборудования.

В первом цехе, где тру
дится коллектив А. А. Смир
нове. например, действует 
«ри станка с ЧГІУ, С  участ

ка «мелкосерийки» на них 
поступают детали д л я 4 фре
зерной обработки. Если 
прежде на этой операции 
было занято 5—6 челозек, 
то после внедрения новых 
станков — не больше трех. 
А производительность воз
росла почти втрое. «Заш и
лись бы без ЧПУ, — гово
рят рабочие. — Их бы еще 
сюда парочку».

— Единственная загвозд
ка, — рассуж дает Аркадий 
Алексеевич. — в том, что 
принадлежат эти станки 
другому участку. К нам по
ступает заготовка, мы де
лаем проточку, сверловку и 
т. д. А уже для более точ
ных фрезерных операций на
правляем на участок стан
ков с ЧПУ, который, кста
ти, помимо наших, Имеет и 
другие заказы. Вот и полу
чается порой: мы свой объ
ем выполнили, а смежный 
участок по каким-то причи
нам наш заказ задерж ал 
(был настроен на другую 
программу), и в результате 
узел оказывается неукомп
лектованным Работаем в 
одном цехе, а интересы раз
нятся. Думаю, что уже дав
но назрела необходимость

организации специализиро- узлов — это облегчит пла- 
ванногб участка по произ- нирование и упорядочит вы- 
водству унифицированных полнеяие заказов.

О Т  Р А Б О Ч Е Г О
Д О И Н Ж Е Н Е Р А

Бытует мнение, что даж е 
по одной только капле 
можно сделать подробный 
биохимический анализ лю
бой акватории — от речки 
до океана. Во всяком слу
чае, при ближайшем рас
смотрении деятельности лю
бого первичного производст
венного звена выявляются 
резервы, небесполезные для 
целого предприятия. Проб
лемы участка по производ
ству мелкосерийных деталей 
в определенной степени со
ответствуют и общ езавод
ским заботам. Пути для их 
решения, которые ищут чле
ны этого коллектива, долж 
ны привлекать внимание и 
руководителей предприятия. 
А сколько их еще на заво
де, больших и малых кол
лективов? Сколько дельных 
и ценных инициатив могут 
предложить они? Не дать 
им захлебнуться а потоке

бумажной волокиты, не за 
губить формализмом и бю
рократической нерастороп
ностью управленческого ап
парата (а этот вирус серь
езно беспокоит сегодня про
изводственный организм 
«Искры») — вот одна ие 
насущных задач экономиче
ского эксперимента.

Кстати, в ленинградском 
объединении «Электросила», 
о чем писалось в газете 
«Советская Россия», внед
ряется Интересный опыт, 
направленный на повыше
ние эффективности труда 
инженеров. За основу взят 
известный щекинский метод: 
сокращение числа работаю 
щих и заметный рост зар а 
ботной платы у тех, кто бе 
per на себя ношу потяж е
лее, кто творчески и заин
тересованно выполняет свои 
гбязанности По-моему, мно
гим специалистам заводских

служб уж е давно необходим 
подобный стимул.

Ведь вот парадокс: потре
бителям по итогам полуго
дия было недопоставлено 
шестьдесят трансформато
ров типа ТДМ-401, а на 
складе предприятия их ско
пилось до 600 (!), выпу
щенных в течение последних 
трех дней июня. Это ли не 
издержки в планировании, 
в составлении производст
венных графиков, в обеспе
чении цехов необходимыми 
материалами и деталями?

Да, суть экономического 
эксперимента в том, чтобы 
теснее, прочнее увязать ин
тересы каж дого отдельного 
производственника и кол
лектива, в котором он тру
дится. Чтобы решение за 
дач бригады, участка, цеха, 
завода стало кровным де
лом всех членов производ
ственных коллективов — от 
рабочего до инженера. И на
че неминуемо отставание по 
всем основным показателям. 
Таковы требования рацио
нального и умелого хозяй
ствования.

И. ДУБРОВКИН,

до двухсот тонн, а на при
лавках редкость. Только 
потому, что не на чем яы- 
везти е е  в магазины, пуска
ют кочаны на засолку. Не 
может база доставить поку
пателям 150 тонн винограда 
по той ж е причине. В прош
лом сезоне в газете был 
опубликован рейд печати 
«Ненадежный партнер», где 
в адрес  грузового АТП вы
сказывалась резкая критика 
по поведу невыполнения 
договорных обязательств о 
выделении торгу тоен- 
спорта. Тогда ж е руковод
ство АТП сообщ ило, что бу
дут приняты все необходи
мы е меры, однако история 
повторяется.

Подводят торговлю  и же
лезнодорож ники станции 
Первоуральск: поставляют
грибывшие вагоны на базу 
горпищеторга когда им 
вздумается. К примеру, 22 
сентября на базе  ждали 
прибытия со станции вагона 
с дынями Пошла вторая 
половина дня, грузчики 
ждут, а вагона все нет и 
нет. 21 сентября вагон с 
яблоками на станцию П ер
воуральск прибыл в 10 ча
сов, а на б азе  появился бо
л ее  чем через сутки.

— Из-за этого мы свою 
работу никак не мож ем 
спланировать с вечера, — 
говорит Г, В. Ракова. — Бы
вает ещ е хуже. Ж дем ва
гоны, их нет и нет, а по
том сразу целая партия. 
Напоимер, 19 сентября на 
базу подали 21 вагон. Что
бы разгрузить такое кол и- 
чество, нужны и люди, и 
техника, а где их взять? Ре
шение горисполкома о вы
делении лю дей с предприя
тий не выполняется. С Но
вотрубного вместо 73 чело
век работают только 40. из 
объединения «Хромпик» 
вместо 37 —  20, руководст
во ПЗРГО вместо десяти 
присылает семерых, да и те 
отъявленные лодыри и пья
ницы, пользы от таких ни
какой.

С уважением Галина Ва
сильевна отзывается о пос
ланцах динасового завода: 
работают на совесть. Вот с 
кого надо брать пример!

22 сентября на базе ра
ботало всего около сорока 
посланцев с предприятий, а 
фронт работы был огром
ный. В этот день на базу 
поступило два вагона с яб
локами, завезено 32,5 тон
ны капусты, около сорока 
тонн лука и 128 тонн карто
феля. Разве с таким объ
емом справятся 40 человек? 
Разумеется, нет, а вагоны 
стоять не должны. Вот и 
приходится администрации 
базы брать со стороны лю
дей, среди которых есть и 
потерявшие совесть. Потому 
во время разгрузки вагонов 
и происходят хищения.

В заборе вокруг базы 
множество дыр и лазов, а 
местами даже и намека ча 
забор нет. На территорию  
свободен доступ частного 
транспорта. Все это создает 
благоприятные условия для 
людей, нечистых на руку.

23 сентября утром на ба
зу было подано четыре ва
гона: с яблоками, картофе
лем и помидорами. Для 
разгрузки вагонов есть лю 
ди, а вот транспорта опять 
нет... Кроме того, на каж 
дом складе лежит множе
ство заявок от магазинов, 
которые не выполняются по 
10— 15 дней из-за отсутст
вия машин.

Администрации грузового  
автопредприятия надо коел- 
ко задуматься над этчм. 
Давно пора решить пробле
му раз и навсегда.

В. САБЕНИН, 
рабкор.
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В гости 
к книжке...

ѵ .пришли недавно воспи
танники старших и подгото
вительных групп детских 
садов №  8 и 28. Радуш но 
их встретили хо зяева—  р а
ботники центральной дет
ской библиотеки. Старший 
библиотекарь Л . В. Самси- 
кова рассказала малышам о 
бережном отношении к кни
ге, об известных сказочни
ках, советских и зарубеж 
ных писателях А. Барто,
С. М аршаке, С. Михалкове, 
Д . Хармсе, Б. Заходере, 
Д. Родари, с произведения
ми которых им скоро пред
стоит познакомиться.

Затем  те ребята, которые 
уж е научились читать, за 
писались в библиотеку.

Н. КУЗНЕЦОВА, 
библиотекарь.

К юбилею 
писателя
Восьмидесятилетию со дня 

рождения Н. А. Островско
го посвящена выставка 
«Рожденный бурей», оформ
ленная в библиотеке №  3. 
Здесь представлены все име
ющиеся в библиотеке изда
ния романов «Как зак ал я 
лась сталь» и «Рожденные 
бѵрей», вышедшие в сериях 
«Тебе в дорогу, романтик», 
«Библиотека молодого рабо
чего», «Библиотека отечест
венной классики». И з моно
графий о . жизни и творче
стве писателя наибольший 
интерес представляет ромач 
И. Цюпы «Мужественный 
всадник», построенный на 
строго документальной ос
нове. Это первая в совет
ской литературе худож ест
венная летопись героической 
жизни несгибаемого боль
шевика. К юбилею Н. А. 
Островского вышла, книга
В. Литвинова «Талант и 
мужество». Н а выставке по
добран большой материал о 
жизни писателя из различ
ных периодических изданий.

Г. УСОЛЬЦЕВА, 
работник детского або
немента библиотеки 
№  3.

Рассказы 
о животных
Много интересного узнали 

о животных второклас
сники и третьеклассники 
школы №  21, побывав в го
родской детской библиоте
ке. Работники читального 
зал а  рассказали им о ж и
вотных, занесенных в К рас
ную книгу, познакомили с 
творчеством советских и за 
рубежных писателей, чьи 
книги о животных популяр
ны во всем мире. Многим 
захотелось почитать «Р ас
сказы о животных» Сергея 
Баруздина. В сборник во
шли рассказы, повести о ж и
вотных, об их повадках, об 
отношениях людей и ж ивот
ных, о доброте и преданно
сти, благодарности и взаим
ной помощи.

Большой интерес у ребят 
вызвали книги из серии 
«Удивительный миэ диких 
животных»: Т. Дозье «Киты 
и другие морские млекопи
тающие», О. Тэннера «Мед
веди и другие хищные зве
ри». Они прекрасно иллюст
рированы.

А с рассказами Н. Слад* 
кова «Дети радуги» и 
Н. Тинбергена «Поведение 
животных» многие из ма
леньких читателей уже успе
ли познакомиться.

Провела беседу о живот
ных работник библиотеки 
Ирина Пеньковская.

А. ПЕРМИНОВА, 
заведующая городской 
детской библиотекой.

С е г о д н я — В с е м и р н ы й  д е н ь  т у р и з м а

КАВКАЗ 
НЕЗАБЫВАЕМ

Совсем недавно верну
лась из туристической по
ездки в Сухуми группа ра
бочих и служащих перво
уральских предприятий и 
учреждений. 20 дней, про
веденных на черноморском  
побереж ье Кавказа, надолго 
запомнятся первоуральцам. 
Туристы посетили ботаниче
ский сад, обезьяний питом
ник, геологический музей, 
пещ еру Новый А фон и го
лубую жемчужину — гор
ное о зер о  Рица. Немало 
удовольствия принесло и 
небольш ое м орское путеше
ствие. Но самым главным 
была прекрасная погода. 
Все загорели, накупались в 
море, словом, получили за 
ряд бодрости на целых год.

Сейчас бю ро путешествий 
и экскурсий готовит но
вую поездку первоураль- 
цэм, С 12 октября начнется 
путешествие по «Золотому 
кольцу», а жить группа бу
дет в Суздале,

Всего с начала года по 
путевкам, предложенным 
бю ро, отдохнули 13,5 тысячи 
человек, а по экскурсион
ным марш рутам совершили 
поездки 55 тысяч горожан.

Н. КОЧЕВЦЕВА, 
руководитель группы.

С чем связан для нас туризм? С ночев. 
нами у  костра, песнями под гитару, мар, 
т р у т а м и  по самым красивы м  и интерес
ным местам 

Турист должен ум еть сориентироваться  
в незнакомой местности, переправиться  
через речку, быстро поставить палатну. 
Да разве все перечислиш ь! Именно этому  
и учатся ребята, участвую щ ие в турист, 
ской эстафете. Нелегкая задача ставится  
перед теми, кто  движ ется от этапа к  эта
пу. Надо показать владение всеми необ. 
ходимыми навы ками и знание биологии, 
причем за тем, нак скоро и хорош о спра
вятся с заданием уч а стн и ки , следят стро
гие судьи.

На снимке: один из коварнейш йх участ
ков трассы — водная преграда.

Фото С. Секачева.

Пешком и по воде
Четыре дня продолжался пеший поход 

г.о маршруту №  58, организованный Ко- 
уровской турбазой. Туристы ознакоми
лись с достопримечательностями окрест
ностей и под руководством инструктора
С. А лексеенко прошли по самым живо
писным местам.

Отдых туристов разнообразен . Кроме 
пеших переходов любители отдыха на 
п рироде могут отправиться в путешест
вие по Чусовой. Нынче водным марш ру
том прошли 1200 человек. В зимнее вре
мя организуются лыжные походы.

Когда маршрут заканчивается и насту
пает время возвращ аться, на базе уже 
все готово к приему туристов: вкусный 
обед, интересные мероприятия, отдых, а 
вечером  разнообразить досуг помогает 
культмассовик Р. Н. Якимова.

А. БЫКОВ, 
работник турбазы.

Приятное с полезным
Сентябрь и октябрь — м еж сезонье для 

туристов Дома пиоиеро-в. О днако в клубе 
«Абрис» идет сейчас подготовка к но
вому туристскому сезону. 8 этом 
году к занятиям в клубе приступят 
ученики вторых-третьих классов. С ними 
будет заниматься методист А. Н. Бело
ногов, а помогут ему юные инструкторы 
Дима Сапожников, Игорь Колтышев, Ири
на П ономарева и другие ребята, У млад
ших сейчас идет общ ефизическая под
готовка, а старшим предстоит принять 
участие в спортивном ориентировании в 
районе Хрустальной.

Ж. КРАЕВСКАЯ.

■  ВСЕСОЮЗНАЯ 
КИНОПРЕМЬЕРА

ВМЕСТЕ 
С ГЕРОЯМИ

О коло 12 тнісяч перво 
уральцев стали участни
ками Всесоюзной кино- 
прем ьеры  нового худо 
ж ественного фильма «Ев
ропейская история». На 
прем ьерном  киносеансе 
в кинотеатре «Восход» 
перед  зрителями, полно
стью заполнивш ими зал, 
выступили член общест 
ва «Знание»* лектор- 
м еж дународник М. Г. 
Яковлев и киноівед Л, С. 
Бамбуро-ва, которы е рас 
сказали о м еж дународ 
ных событиях, вызвав
ших рож ден ие фильма, 
о его  главных героях и 
исполнителях их ролей. 

Три дня дем он стри ро
вался фильм, и каждый 
раз собирался полный 
зал, Один из сеансов 
был предоставлен уча
щимся профтехучилищ, 
которых собралось око
ло девятисот. Они также 
проел у ш ал и сооб  щен и gt 
о меж дународных собы 
тиях, с интересом" по
смотрели фильм, кото
рый затем обсудят в 
коллективах,

Т. ЗЕНИНА, 
директор кинотеатра 

«Восход»,

О С Е Н Ь  
СВЕРЯЕТ ОЧКИ
В матче областного пер

венства «Уральский труб
ник» добился важной побе
ды 2:0 над «Урожаем» из 
Новой Л яли, который, как 
и новотрубники, стремится 
отстоять свое участие в тур
нире на будущий год.

Хозяева чаще шли на обо
стрения, атаковали больше 
и вполне закономерно имели 
игровое преимущество. , В 
первом тайме его удалось 
реализовать В. Диеву. Во 
второй половине с 11-метро
вого счет удвоил А. Бело- 
горкин. А заработал пеналь
ти С. Голубятников, которо
го соперники в своей
штрафной площади задер
ж али руками, не дав про
бить по цели.

Д ва очка «Трубнику» 
пришлись очень кстати. Тем 
не менее наш спортклуб по- 
прежнему находится в опас
кой зоне. Огромное значе
ние приобретает исход двух

оставшихся поединков: . 30 
октября —: в Нижнем Таги
ле со «Спутником», кото
рый уж е обеспечил себе 
переход в первую лигу, 
7 .октября — дома со 
«Стартом» (Верхняя Сал- 
д а ) , имеющим ш ан
сы на вторую путевку в 
группу сильнейших коллек
тивов области.

командой «Локомотив» сы
грали вничью —  0:0. Перво- 
уральцам для первого мес
та хватило; пяти очков. З а 
дачу, поставленную на этот 
сезон на областной арене, 
хромпиковцы выполнили, 
преодолев на пути к наме
ченной цели несколько барь
еров — региональных со
ревнований.

«ХРОМПИК» «УРАЛЬСКИЙ
ВЫПОЛНИЛ ЗАДАЧУ ТРУБНИКИ-

ЧЕМПИОНФутболисты «Хромпика» 
вернулись с победой яз 
Алапаевска, где в одном из 
финальных турниров лучших 
команд территориальных со
ветов ДСО «Труд» оспари
вали пропуск на первенство 
облсовета общества на 1985 
год.

Химики в напряженной 
борьбе взяли верх 3:2 над 
«Салютом» (Каменск-Ураль- 
ский), в не менее остром 
поединке нанесли поражение 
3:1 краснотурьинскому «М а
яку», а с хозяевами —

В минувший понедельник 
на стадионе хромпиковцев 
хозяева в решающем матче 
городского чемпионата при
нимали бессменного лидера 
этого сезона спортсменов 
«Уральского трубника».

Несмотря на непрекраща- 
ющийся дож дь, встреча про
ш ла в . хорошем темпе, тю- 
боевому, обе стороны созда
ли немало острых моментов 
у  ворот противника. П оеди
нок получился содерж атель

ным и интересным.
П ервы й: .тайм1 не принес 

результата, , хотя „ возмож но
сти отличиться у соперников 
были. Счет .откры л хром* 
ииковец В. Иренков, добив 
отскок от голкипера; «Труб
ника». Г ости отквитали мяч 
быстро —* меткий удар из 
трудного положения начес
В. Фалейбегин. Вскоре вете
ран новотрубников Н. Коха- 
ков вывел свою команду 
вперед — , 2:1. Этот показа
тель стал итоговым. -

И так, . «Уральский труб
ник» — чемпион Перво
уральска 1984 . года. Если 
ср авнить нынешний резуль
тат клуба с прошлым сезо
ном, то новотрубники доби
лась значительного прогрес
са •—1 шагнули с четвертой 
позиции на первую. «Хром
пик» опустился на вторую 
ступеньку. Д ва призера 1983 
года — магнитский «Гор
няк» и «Металлист» (завод 
комплектных металлоконст
рукций) — нынче в первую 
тройку не попали, футбо
листы ЗКМ К финишировали

ФУТБОЛЬНОЕ ОБОЗРЕНИЕ
пятыми, а представители 
рудоуправления — седьмы
ми.

кошки
ПЕРВОЙ ЛИГИ

Победитель городского 
турнира во второй лиге — 
северская «Энергия» буду
щим летом выступит в груп
пе сильнейших. Это ж е пра
во завоевали физкультурни
ки «Автомобилиста».

Автотранспортники добз* 
лись перехода после двух 
матчей с футболистами М аг
нитки. Горняки, будучи хо
зяевами, уступили 2:4, а в 
гостях выиграли 2:0, О дна
ко благодаря «двойной це
не» мячей, забитых на чу
жом поле, команда пасса
жирского автотранспортного 
предприятия получила пре
имущество.

С. ПАГНУЕВ,

Зам . редактора 
Б. И. ПРУЧКОВСКИ Й.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Сегодня и завтра «БЕЗД Н А » 

(2 серии). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час.
Кинотеатр «Космос». Сегодня и завтра «ЧТО У 

С ЕН ЬК И  БЫ ЛО». Сеансы: 9, 13-30, 15 час. «Д У Б Л Е Р 
НАЧИНАЕТ ДЕЙСТВОВАТЬ». Сеансы: 11, 17, 19,
21 час.

Дворец культуры «Строитель». «СОНАТА Д Л Я  Р Ы 
Ж Е Й  ДЕВЧО Н КИ », начало в 10-30 час. «СРОК ДА В 
НОСТИ». Сеансы: 18, 20 час.

И снова осень... Первые холода и затяж ное не. 
настье. мокры е тротуары  и кр ы ш и  домов. В это 

время особенно важ но позаботиться о своем гар. 
деробе В ненастную  погоду нам хочется носить  
вещи из плащевой ткани , А если вы сошьете 
одежду в спортивном стиле, используя полосы, 
ромбы, квадраты  в ярком  или контрастном  соче
тании цветов, простеганны е детали, — будете вы 
глядеть очень современно. ПЛАЩ ЕВУЮ  ТНАНЬ  
различны х расцветок по цене 18 руб. 20 коп. вы 
можете ку п и ть  в магазине Ns 3 «Ю билейный» 
(ѵл. Ленина, 141), № 42 «Радуга» (ул. Ватутина, 
20). в магазине № 10 «Ткани» (п. Динас, ул. Иль
ича, 8 -а), № 31 «Промыш ленные товары» (ул.
Г о р н я к о в , 5 ).

Пальто — традиционны й вид одежды. Модным  
видом отделки пальто являю тся канты  и бейки  
из материала другого  цвета или другой ф актуры . 
Сочетание драпа е кож ей, фланелью обога
ти т цветовое решение модели, создаст интерес
ную  и гр у  ф актур.. В м агазинах горпром торга бо. 
льшой выбор ПАЛЬТОВЫХ ТКАНЕЙ стоимостью  
от 18 до 36 рублей, ФЛАНЕЛИ различны х цветов  
по цене от 16 До 22 рублей. Фланель завоевывает 
все больш ую  популярность. Эту тнань с успехом  
использую т ж енщ ины  для повседневной одежды. 
Имеется в продаже тка н ь  Для покры тия  полу
ш убков.

СЛУЖБА ТРУДОУСТРОЙСТВА ПРИГЛАШАЕТ 
НА РАБОТУ

Новотрубному заводу для работы на объектах 
водовода Нижние Серги — Первоуральск срочно 
требуются: в г. Нижние Серги — аппаратчики
химводоочистки, водители автобуса и спецмашин, 
зольщики, машинисты (кочегары) котельной, ма
шинисты насосных установок, слесари аварийно
восстановительных работ, слесари-ремонтники, 
уборщ ики производственных помещений, элект- 
рогэзосварщ ики, электромонтеры  по ремонту и 
обслуживанию электрооборудования, работники 
охраны:

на бактерицидную станцию (в районе п. Ди
нас) — операторы  бактерицидной установки, сле
сари-ремонтники, слесари аварийно-восстанови
тельных работ, электромонтеры  по обслуживанию 
электрооборудования, работники охраны;

в ремонтную службу при ц ехе №  34 — буль
дозеристы , водители автомобилей, машинисты 
экскаваторов, слесари аварийно-восстановитель
ных работ, трактористы.

О бращ аться: г. П ервоуральск, ул. 1 Мая, 10,
бю ро по трудоустройству населения; отдел кад
ров завода; отдел по труду в г. Нижние Серги.

Д Л Я  ВАС, 
ПОКУПАТЕЛИ!

В магазины горпромторга 
поступили в продаж у ком 
плекты постельного белья 
производства Чехословакии 
по цене от 41 f)y6. 60 коп. 
до 59 руб. 80 коп. П остель
ное белье не выцветает, об
ладает высокой прочность^, 
прекрасно сохраняется при 
всех видах стирки, поэтому 
будет служить вам долгие 
годы. Застеж ки у постель
ного белья съемные, перед 
стиркой и глажением вы 
можете легко их снять, что 
такж е удлинит срок служ 
бы. Постельное белье прода
ется в кредит.

Ж елаем удачных покупок!

Меняется 2-комнатная малогабаритная квартира 
(23 кв. м, 3-й этаж) на две комнаты с соседями. Обра
щ аться по телефону 2-65-21.

Меняется 3-комнатная квартира (третий этаж, балкон, 
лоджия) 40 кв. м на 2-комнатную, можно малогабарит
ную и однокомнатную отдельную. Обращаться; ул. Вай
нера, 27, кв. 12. Первый этаж  не предлагать.

Выражаем сердечную благодарность СРМУ № 3, брига 
де крановщиков смены «В» цеха № 9 Новотрубного за 
вода, друзьям из СУ-2, соседям, знакомым, почтившим 
память Горюнова Виктора Михайловича и оказавшим 
помощь в организации похорон.

Ж ена, дети покойного.

Коллектив электроцеха 
Новотрубного завода вы; 
раж ает соболезнование 
родным и близким по по
воду смерти старейшего 
работника цеха

БЕЗГОЛОВА 
Егора Андреевича.

Коллектив учителей 
средней школы № 7 вы
раж ает искреннее собо
лезнование учителю Але
втине Константиновне 
Плешевой по поводу сме
рти ее матери.
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